

## Aus den Verhandlungen der schweiz. Bundesversammlung.

(Vom 3., 4. und 7. Dezember 1860.)

Nach geschetzener Prüfung der Wahlakten und nach erfolgter Konstituierung bestellten beide Rätthe ihre Bureaux; und zwar wählte der Nationalrath (am 4.)

- zum Präsidenten: Herrn Edouard Dapples, von und in Lausanne;  
 „ Vizepräsidenten: Herrn Kaspar Latour, von und in Brigels (Graubünden);  
 zu Stimmzählern: Herrn Franz Wirz, von und in Sarnen (Obwalden);  
 „ Jules Philippin, von und in Neuenburg;  
 „ R. G. J. Sailer, von und in Wyl (St. Gallen);  
 „ Simon Kaiser, von Viberist, in Solothurn.

Der Ständerath seinerseits hat (am 3.) gewählt:

- zum Präsidenten: Herrn Dr. J. J. Blumer, von und in Glarus;  
 „ Vizepräsidenten: Herrn Niklaus Hermann, von und in Sachseln (Obwalden);  
 zu Stimmzählern: Herrn Alexandre Almeras, von und in Genf;  
 „ J. J. Sutter, von und in Bühler (Appenzell A. Rh.).

Die als Bundesversammlung vereinigten Rätthe haben (am 7.) den Bundesrath für die fünfte, mit dem 1. Januar 1861 beginnende und bis zum 31. Dezember 1863 gehende Amtsperiode bestellt aus den Herren:

- Dr. Jonas Furrer, von Winterthur (Zürich);  
 Jakob Stämpfli, von Schwanden (Bern);  
 Joseph Martin Knüsel, von Luzern;  
 Constant Fornerod, von Avenches (Waadt);  
 Wilhelm Naeff, von Altstätten (St. Gallen);  
 Friedrich Frey-Herosée, von Aarau;  
 Gio. Battista Pioda, von Locarno (Tessin).

Zum Bundespräsidenten für das Jahr 1861 wurde Herr Knüsel, und zum Vizepräsidenten des Bundesrathes Herr Stämpfli gewählt.

Als Kanzler der Eidgenossenschaft ist der bisherige Herr Joh. Ulrich Schieß, von Herisau, Kts. Appenzell A. Rh., für die obgedachte Amtsperiode wieder bestätigt worden.

---

### Aus den Verhandlungen des schweizerischen Bundesrathes.

---

(Vom 5. Dezember 1860.)

Mit Notifikation vom 7. vorigen Monats machte S. M. der Kaiser von Rußland dem Bundesrathe die Mittheilung, daß der bisher bei der Schweiz. Eidgenossenschaft beglaubigte außerordentliche Gesandte und bevollmächtigte Minister Freiherr von Nicolai zu einer andern Stellung bestimmt worden sei und daher von seinem bisherigen Posten abberufen werde.

Der Bundesrath wählte

(am 5. Dezember 1860)

zum Telegraphisten auf dem Hauptbureau in Chur: Hrn. Michael Kuoni, von Maiensfeld (Graubünden);

(am 7. Dezember 1860)

zum Posthalter und Briefträger in Dombresson (Neuenburg): Hrn. James Sandoz, Apotheker, in dort;

zum Chef des Telegraphenbureau in Genf: Hrn. Giuseppe Ghiringhelli, von Bellinzona, bisherigen ersten Telegraphisten in dort.

---

## **Aus den Verhandlungen der schweiz. Bundesversammlung. (Vom 3., 4. und 7. Dezember 1860.)**

In	Bundesblatt
Dans	Feuille fédérale
In	Foglio federale
Jahr	1860
Année	
Anno	
Band	3
Volume	
Volume	
Heft	63
Cahier	
Numero	
Geschäftsnummer	---
Numéro d'affaire	
Numero dell'oggetto	
Datum	08.12.1860
Date	
Data	
Seite	354-355
Page	
Pagina	
Ref. No	10 003 238

Das Dokument wurde durch das Schweizerische Bundesarchiv digitalisiert.

Le document a été digitalisé par les Archives Fédérales Suisses.

Il documento è stato digitalizzato dell'Archivio federale svizzero.